

Neue SBS- Präsidentin Mehr Mittel für die Entschuldung von Privathaushalten nötig

Schaffhausen, den 20. Mai 2014 – Schuldenberatung Schweiz hat Bea Heim zur Präsidentin gewählt. Obwohl jeder in die Schuldenberatung gesteckte Franken doppelt zurückkommt¹, verfügen die Schuldenberatungsstellen weiterhin über ungenügende Personalressourcen.

Frau Nationalrätin Bea Heim zur Präsidentin gewählt

Frau Bea Heim, die seit 2003 für die Sozialdemokratische Partei des Kantons Solothurn im Nationalrat Einsitz hat, ist von der Mitgliederversammlung als Präsidentin der SBS gewählt worden. Sie wird die Interessen von SBS auf Bundesebene vertreten. Sie ist unter anderem Mitglied der Kommission für Soziales und Gesundheit. Die Mitglieder von SBS sind erfreut, die Interessenvertretung der überschuldeten Haushalte in guten Händen zu wissen.

Nahezu 300 Mio. Franken Schulden für die im 2013 erstberateten Haushaltungen mit einer Überschuldungsproblematik

Die SBS-Mitglieder haben 2013 4'600 Haushalte mit einer Schuldensumme von nahezu 300 Mio. Franken neu aufgenommen und beraten. Die durchschnittliche Verschuldung dieser Haushalte beträgt Fr 65'000.-. Hauptgläubiger bleiben die Steuerämter: die Steuerschulden haben mit Fr. 69'000'000.- einen Anteil von 23 % an den Gesamtschulden. Neben diesen neuen Beratungsdossiers und den laufenden Beratungssituationen haben die Mitgliederorganisationen im 2013 fast 10'000 Kurzberatungen durchgeführt (9'854). Die meisten Schuldenberatungsstellen laufen am Limit, was nicht weiter erstaunlich ist: auf 10'000 Personen in einer kritischen Verschuldungssituation kommt eine volle Schuldenberatungsstelle. Wenn die öffentliche Hand seriöse Beratungsangebote finanziert, werden die Betroffenen vor weiterem sozioökonomischem Ausschluss und einer weiteren Verarmung bewahrt. Ihre Aussichten verbessern sich: Wenn die Sanierung erfolgreich ist, erfüllen sie ihre Verpflichtungen als Steuerpflichtige, Krankenversicherte und Alimentenschuldner wieder: Den Betrag, welcher in die Schuldenberatung investiert worden ist, bekommt die öffentliche Hand mindestens doppelt zurück.

Geeignete gesetzliche Entschuldungsverfahren

SBS erwartet Änderungen im Bundesgesetz über Schuldbetreibung und Konkurs aufgrund des von Ständerat Claude Hêche eingereichten Postulates². Das Instrumentarium für Entschuldungsmassnahmen muss für Privathaushalte angepasst werden.

Kontaktadresse bei Fragen :

Schuldenberatung Schweiz, c/o AvenirSocial, Schwarztörstrasse 22, Postfach 8163, 3007 Bern

Sekretariat SBS, Mail: info@schulden.ch

¹ Gerda Haber: Projektbericht „Konzept für die Schuldenberatung im Kanton Bern“, erstellt im Auftrag der Gesundheits- und Fürsorgedirektion des Kantons Bern, 2006

² Postulat Nr. 13.4193 von Ständerat Claude Hêche, 12.12.2013: Schweizer Sanierungsrecht. Private in die Reflexion mit einbeziehen